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Compte rendu du CHSCT du 30 novembre 2021

Dernier CHSCT de l’année 2021, où il y avait encore beaucoup à dire… et à redire. Voilà donc ce qu’il faut en

retenir : 

1) Situation budgétaire 2021

La dotation 2021 s’élevait à 185 566€. Il nous restait encore un reliquat à dépenser. C’est

chose faite avec le financement, notamment : de nouveaux stores pour Molsheim, Haguenau

et  Strasbourg  Simonis ;  de  kit  de  renouvellement  des  trousses  de  secours  présentes  sur

chaque site ; de tapis de souris ergonomiques. 

2) Point spécifique sur l’actualité des Douanes

Parmi les sujets abordés :

- le transfert de taxes à la DGFIP au 01/01/22     : un dispositif de formation à destination des SIE et des services

de contrôle va être mis en place, ce qui avait déjà été demandé par les organisations syndicales au CHSCT du

6 octobre 2021. Le reclassement des agents des Douanes concernés est en cours.

- la présence de radon (gaz toxique) dans certains locaux de la BSI d’Entzheim. Une visite du CHSCT le 16

juin 2021 avait permis de constater que la ventilation des locaux était défectueuse. Les travaux de mise à

niveau de la VMC ont été effectués. De nouvelles mesures sont en cours, afin de déterminer si le taux de

radon détecté est repassé en dessous des seuils d’alerte.

- le  besoin d’accompagnement sportif  pour les douaniers chargés  de la  surveillance     :   une  bonne condition

physique est indispensable pour ces agents qui sont dotés d’un équipement lourd (gilet pare-balles, arme de

service). Il serait cependant opportun que cette demande soit traitée au niveau national, les agents du Bas-

Rhin n’étant pas les seuls concernés. Rappelons qu’il fut un temps, désormais révolu, où un quota d’heures

hebdomadaires était attribué à cet effet. 
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3) Point sur les accidents du travail

Compte tenu de l’accroissement des accidents, Solidaires a demandé la tenue d’un groupe de travail spécifique

qui traitera des accidents de service et de trajet, mais aussi des maladies professionnelles. Ces sujets importants

méritent  plus  qu’un simple point  d’information en séance,  notamment  si  on veut  aboutir  à des  actions de

prévention concrètes et à un bon accompagnement des agents !

4) Point sur les fiches de signalement

Ce point nous a permis d’attirer l’attention de la Direction sur les conditions de

travail actuelles dans les accueils et notamment dans les antennes des SIP. Le

sous-dimensionnement de ces antennes expose les collègues à toujours plus de

récriminations de la part  des usagers,  qui  franchissent régulièrement la ligne

jaune. Ainsi, 3 fiches de signalement ont été rédigées par les agents de l’antenne

du SIP de Molsheim au mois de novembre !! 

La  réponse  est  loin  d’être  satisfaisante :  il  serait  normal  que  la  période

transitoire  suite  aux  restructurations  soit  difficile !  Selon  le  Président  du

CHSCT, «  la transition se fait dans les esprits et dans les faits avec le temps »

(!!). Les collègues en première ligne apprécieront. 

Nous  avons  fermement  rappelé  que  les  agents  n’avaient  pas  à  payer  les  pots  cassés  des  réformes  et  des

suppressions d’emplois, que la situation soit temporaire ou pas (et on doute qu’elle le soit). Le médecin du

travail a, par ailleurs, confirmé que les agents exprimaient beaucoup de démotivation et de souffrance au travail

lors des visites médicales. Nous avons eu la désagréable impression que cela n’inquiétait pas plus que ça notre

Direction locale. 

Qu’est-ce qu’il leur faut ?! 

5) Point sur la signalétique sécurité

Autre  dommage  collatéral  du  NRP,  les  plans  d’évacuation,  la  liste  des  guides  et  serre-file  et  celle  des

sauveteurs-secouristes ne sont plus à jour sur de nombreux sites. L’actualisation est en cours.

Le référent Sécurité de la DRFIP67 nous a par ailleurs alertés sur une « pénurie »de sauveteurs-secouristes dans

le département. Nous en profitons donc pour vous rappeler que des formations sont financées tous les ans par le

CHSCT (formation initiale et recyclage). N’hésitez pas à vous inscrire. Elles peuvent vous être utiles aussi à

titre personnel. 

6) Les exercices d’évacuation

Entre  pandémie,  déménagements  et  télétravail,  la  mise  en  œuvre  de  ces

exercices - qui sont obligatoires une à deux fois par an selon la taille du site -

est bien laborieuse. Beaucoup d’exercices ont été faits ces dernières semaines

pour rattraper le retard. 

Solidaires a rappelé ses exigences, maintes fois exprimées : que ces exercices

soient effectués sur les plages fixes, et en évitant les jours de temps partiel,

afin que le plus de collègues possible puissent y participer. 

Evacuer lorsqu’il y a 10 personnes dans le bâtiment ou bien 40 dont du public,

ce n’est pas vraiment la même chose…  Et qui peut le plus peut le moins. 
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7) Les travaux en cours

*Un gros chantier, qui va toucher nos collègues de l’INSEE, vient de débuter à la Cité Administrative. Et pour

résumer,  au  niveau  de  l’information des  agents  et  du respect  des  calendriers,  c’est  plus  que  limite !  Cela

commence bien. 

*A la DRFIP     :  

Le  responsable  de  l’Immobilier  et  de  Logistique  nous  a,  comme  au  CTL du  22

novembre 2021, présenté les travaux en cours sur les différents sites. Cette présentation

reprenait  les  éléments  du « flash  immo » publié  sur  Ulysse Bas-Rhin le  29 octobre

2021.

Suite aux échanges que nous avons eus avec vous lors de notre récente tournée de HMI, nous sommes revenus

sur différents points :

- la nécessité de trouver une solution rapide et satisfaisante pour la restauration à Sélestat

- des questions diverses relatives à la trésorerie de Bischwiller (pour les agents concer-

nés, voir notre retour par courriel au service)

- le problème de temporisation de l’éclairage automatique dans les toilettes du  SIE de

Strasbourg (déjà signalé mais non résolu, ce qui rend la pause-pipi assez rock n’ roll…)

- les problèmes spécifiques rencontrés par la Trésorerie Amende à Strasbourg-Neudorf :

la configuration de l’accueil exacerbe les tensions, alors que les usagers reçus ne sont

déjà pas ravis de venir…

- le souhait des agents du SIP d’Illkirch de voir les locaux du 35Vosges un peu rafraîchis

avant leur arrivée. Réponse : non, faute de temps, mais ce « non » n’est pas définitif.

Peut-être plus tard…

8) Questions diverses

-  retour  sur  le  message  du Secrétariat  Général  du 29/11/21,  qui  précise  que  « vous  pouvez solliciter  une

augmentation de votre quotité de télétravail, dans les limites autorisées par la réglementation (3 jours par

semaine) ». La déclinaison DGFIP de ces nouvelles consignes est attendue dans les prochains jours, donc

patience…

-  prochaines  visites  de sites  par  le  CHSCT     :  nous avons proposé Strasbourg-Neudorf  (Travaux du rez-de-

chaussée), les trésoreries de Bischwiller et des HUS (qui nous ont signalé des problèmes spécifiques lors de

nos HMI) ainsi que Saverne (Centre des Finances Publiques et Bureau des Douanes)

Prochain CHSCT envisagé le 02/02/2022

Vos représentants Solidaires restent à votre disposition pour toute question au sujet de ce CHSCT: 

pour la DRFIP : Antoine DIDIERLAURENT, Denis KERN, Candice VINCKEL 

pour l’INSEE : Sylvain MOREAU 
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